

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 87/Viernes 4 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El nuevo reparto de África ha comenzado.](#) (El Mercurio Digital).
- [Falso triunfalismo.](#) (Por Esto!).

DE CUBA

- [Concluye hoy XIII Reunión Interparlamentaria Cuba-México.](#) NTX/XIN
- [Gremios uruguayos efectúan acto en apoyo a los Cinco.](#) PL
- [Franceses muestran desde Santiago de Cuba su solidaridad con nuestra causa.](#) PL
- [Chávez sigue trabajando, continúa su tratamiento y gobernando a Venezuela, afirma Jaua.](#) EFE
- [Programado para julio el VIII Encuentro Internacional sobre Contabilidad, Auditoría y Finanzas.](#) XINHUA
- [La longevidad podría ser cotidiana según científicos.](#) ANSA
- [Pueden los humanos expandir la vida con genes reparadores.](#) ANSA
- [Destacan actividad física y nutricional como claves para vivir muchos años.](#) EFE
- [Iniciarán ensayos clínicos de vacuna contra la neumonía.](#) REUTERS
- [Grupúsculo emite informe referido a detenciones en abril.](#) AFP
- [“Será la tortura el convidado de piedra del juicio por el 11-S en la BNG”.](#) AFP
- [Participan artistas de 20 países en XIX edición de las Romerías de Mayo.](#) XINHUA
- [Preparan festejos por aniversario de presencia de China en Cuba.](#) XINHUA
- [Rubén Blades y Cheo Feliciano cantan en disco cubano que honra a salseros.](#) AFP
- [Victoria Abril prestigiará Festival del Monólogo en Cienfuegos.](#) AFP
- [Buscarán hoy cubanas y dominicanas boleto a la final en Preolímpico de Voleibol.](#) NOTIMEX
- [Beisbolista cubano firmará contrato con equipo de las Grandes Ligas.](#) DPA

DEL MUNDO

- [Latinoamérica debe constituir su propia corte de derechos humanos, afirma Maduro.](#) AP
- [Lula ataca política anticrisis de países ricos.](#) DPA
- [Desestima el FMI impacto de nacionalizaciones en la región latinoamericana.](#) NOTIMEX
- [Recomienda ALADI a Latinoamérica más comercio entre países del área.](#) NOTIMEX
- [Obama goza de respaldo mayoritario entre los hispanos.](#) AP
- [Hollande se mantiene por encima de Sarkozy en la intención de votos.](#) EFE
- [OTAN pide cooperar con Rusia en sistema de defensa antimisiles europeo.](#) XINHUA
- [Rusia no descarta atacar el escudo de EE.UU. en Europa si se cree amenazada.](#) EFE
- [China y EE.UU. deben primeramente gestionar bien sus propios asuntos, según Vicepremier.](#) XINHUA
- [Hoy segunda vuelta de comicios legislativos iraníes.](#) EFE
- [Exhorta Irán a eliminar las armas nucleares existentes en el mundo.](#) NOTIMEX

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital) 3 de mayo de 2012 ESPAÑA

UN NUEVO REPARTO DE ÁFRICA HA COMENZADO

Sergio Rodríguez Gelfenstein

En el año 1884 Etiopía era la única nación independiente de África. La voracidad de más de tres siglos de colonialismo en el continente había producido una repartición de facto que amenazaba con desplegar conflictos entre las potencias ocupantes. Por ello, durante ese año, convocados por Francia y el Reino Unido se reunieron en Berlín 14 países que poseían colonias o, que tenían intereses en África. Durante tres meses desde noviembre de 1884 hasta febrero de 1885, sin la presencia de ningún representante africano decidieron consumir y “legalizar” la injerencia en el vasto y rico territorio continental.

Esto condujo a que en algunos territorios habitados desde tiempos inmemoriales, sus pueblos advirtieron de pronto, que sus espacios geográficos habían sido divididos por líneas fronterizas sobre las cuáles no les consultaron. Por ejemplo, los herero viven ahora en Angola, Botswana y Namibia; los afar en Djibuti y Etiopía; los acholi en Uganda y Sudán. En todos estos países conviven diferentes pueblos originarios y tribus con características propias y culturas, lenguas, tradiciones y religiones diferentes entre sí. Algunas de ellas quedaron divididas entre dos y a veces tres potencias coloniales y, después de la Independencia, en estados nacionales. Así mismo, naciones sin identidades comunes quedaron integradas por vía de la fuerza bajo un mismo dominio colonial que devinieron en países con unidad territorial, pero no cultural, étnica, lingüística ni religiosa al acceder a la Independencia. Ese proceso se mantuvo a través de la historia, lo cual condujo a conflictos y guerras que heredaron los estados nacionales en períodos posteriores a la Independencia. Por ejemplo, Libia es la unión colonial de Cirenaica, Tripolitania y Fezzan o Sudán, donde convivieron 570 grupos étnicos, los de ascendencia árabe y religión musulmana en el centro y norte del país y las etnias de raza negra y religión cristiana en el sur hasta que después de una larga guerra convinieron en configurar la República de Sudán del Sur en enero de 2011.

Hoy, las potencias coloniales han vuelto a poner su mirada sobre África. Una serie de hechos acaecidos en los últimos dos años marcan el nuevo derrotero a seguir a fin de producir otro reparto que considere las actuales hegemonías y las "necesidades de distribución" de riquezas no descubiertas cuando se reunieron en Berlín al finalizar el siglo XIX.

La ya mencionada partición de Sudán, las intervenciones armadas de la OTAN amparadas por la ONU en Sierra Leona y Libia para derrocar sus gobiernos durante el año 2011 y los recientes golpes de estado en Mali en marzo - que devino en la proclamación por parte de un movimiento político del pueblo tuareg en la secesión de la región de Azawad- y en Guinea Bissau en abril, dan muestra de una creciente inestabilidad alimentada por las potencias imperiales que ansían tal situación para aumentar los mecanismos de control y apropiación de los cada vez mayores recursos naturales del empobrecido continente.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

3 de mayo de 2012

MÉXICO

FALSO TRIUNFALISMO

Alfredo García

Con su discurso a la nación norteamericana desde Afganistán, el presidente Barack Obama se anotó un incuestionable triunfo mediático, en medio de la campaña electoral por la presidencia.

Al conmemorar el asesinato del fugitivo Osama bin Laden, el "comandante en Jefe" no sólo sorprendió favorablemente a la opinión pública norteamericana, sino que envió un convincente mensaje de campaña al complejo militar industrial: el "acuerdo" firmado extiende la ocupación militar en Afganistán hasta el año 2024, garantizando jugosos contratos militares durante la próxima década.

Con el pacto impuesto calificado de "alianza estratégica", Washington se compromete a continuar proporcionando ayuda económica durante los próximos 10 años. Al mismo tiempo, Kabul acepta la presencia de militares norteamericanos en territorio afgano más allá del año 2014, con la misión de "entrenar" al ejército de Afganistán y realizar "operaciones" de las fuerzas especiales contra la organización Al-Qaeda.

La respuesta del talibán no se hizo esperar. Tras calificar de "ilegítimo" el acuerdo, un atentado contra el complejo militar Green Village, donde se alojan contratistas de EU y la OTAN, provocó varios muertos y heridos.

El triunfalista discurso del presidente Obama no puede ocultar el infame precedente que sienta la demostración de fuerza imperial, haciendo "justicia" por mano propia, al violar la soberanía pakistaní dos helicópteros con 23 soldados de fuerzas especiales con instrucciones de asesinar al líder de Al-Qaeda en presencia de su familia, así como la posterior profanación de su cadáver lanzándolo al mar desde el portaaviones USS Carl Vinson.

El balance de guerra de EU contra Al-Qaeda no puede hacerse sin comparar la fuerza de la organización terrorista diez años después. Mostrar una Al-Qaeda fragmentada en grupos que operan independientes en áreas geográficas y contextos políticos diferentes, como prueba de debilidad, es falso.

Además de mantener el núcleo central de Al-Qaida en Afganistán y Pakistán, liderada por Ayman al Zawahiri, por cuya cabeza Washington ofrece 25 millones de dólares, la organización terrorista se ha expandido en cuatro zonas. La más importante: AQPA, en la Península Arábiga; Al Shahab, en Somalia; Estado Islámico, en Irak, y Al-Qaida, en el Magreb.

Un reciente anuncio de los talibanes sobre el comienzo de la ofensiva de primavera en todo Afganistán no es prueba de debilidad. "El primer objetivo de la operación serán los invasores extranjeros, sus consejeros, contratistas y miembros de todos los departamentos militares y servicios de inteligencia asociados", dijeron los insurgentes mediante un comunicado. "Igualmente los altos cargos del régimen de Kabul y los vinculados a ministerios de Defensa, Inteligencia e Interior y los miembros del Consejo de Paz", agregaron.

El coyuntural impacto publicitario del presidente Obama no modifica las leyes de la guerra en Afganistán, aun cuando la supremacía en recursos económicos y tecnología militar de EU contra la resistencia talibán, permita un relativo control sobre la insurgencia.

Sin aniquilamiento, rendición, desarme o acuerdo de paz con el enemigo, no hay victoria militar. Medir el curso de la guerra contra Al-Qaeda por la desaparición de su líder, no sólo da una falsa imagen de la realidad sino que alimenta una bomba de tiempo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR IGNACIO CASTRO GARCÍA

LA HABANA, CUBA, 3 MAY. (NOTIMEX).- El presidente del Senado de la República, José González Morfín, aseguró que los Congresos de Cuba y México contribuyeron al relanzamiento de la relación bilateral entre las dos naciones.

Durante la inauguración de la XIII Reunión Interparlamentaria Cuba-México, el legislador mexicano recordó que esa aportación fue reconocida incluso por el presidente Felipe Calderón Hinojosa en su reciente visita a esta nación.

Sostuvo que los dos países están unidos por lazos históricos indestructibles y que la actual reunión es especial para los legisladores mexicanos pues en agosto terminan su encargo, lo que los obliga a concluir propuestas pendientes.

González Morfín adelantó que la agenda del encuentro incluye tres temas importantes, como el intercambio de experiencias para el fortalecimiento de las instituciones públicas, la lucha contra el cambio climático y el estrechamiento de las relaciones bilaterales.

"Estamos aquí por lo que somos unidos, por una vocación universal que es la fraternidad y amistad entre los pueblos", subrayó el presidente de la delegación mexicana en la Casa de México "Benito Juárez", ubicada en el Centro Histórico de La Habana.

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón de Quesada, destacó a su vez lo que sucedió en la Cumbre de Cartagena, "donde México no estuvo aislado" y con los países latinoamericanos demandaron el final del bloqueo estadounidense a su nación.

"El gran bloqueo fueron los Estados Unidos, que vio el fracaso de una política destinada a la derrota", afirmó Alarcón de Quesada bajo una imagen de mexicano Emiliano Zapata.

Informó que en este encuentro los legisladores de las dos naciones examinarán no sólo la relación bilateral, sino también temas como economía internacional, medio ambiente y educación.

De igual manera aprovechó la oportunidad para exigir la liberación de los cinco cubanos acusados de terrorismo en la Unión Americana debido "a la mafia que domina" Miami, así como a finalizar el bloqueo contra este país, que lleva más de 50 años.

En su turno el copresidente de la delegación mexicana, el diputado Carlos Flores Rico, criticó el bloqueo que sufre esta isla, que calificó de "la más ominosa mancha de agresión contra un país en la historia moderna".

Cuba y México enfrentan el reto del desarrollo ante una globalización que está "plegada a las ganancias de las grandes transnacionales", aseveró el legislador mexicano.

El presidente del Grupo Parlamentario de Amistad Cuba-México, el diputado Eusebio Leal Spengler, afirmó que revoluciones como la mexicana y la cubana sólo se pueden hacer bajo el principio de la justicia y el amor.

"Hemos buscado nuestro destino y no nos arrepentimos", indicó Leal Spengler, quien abundó que "México siempre fue nuestro hermano mayor, sin menoscabo de nuestro derecho a buscar nuestro destino" y que "nunca ha dejado de estar cerca de Cuba".

En su intervención, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe del Senado de México, César Leal, manifestó que cualquier que sea el rumbo que tome "el movimiento" de Cuba, tendrá el respeto y el reconocimiento de México.

En esta reunión, que finalizará el viernes 4 de mayo, los legisladores de los dos países intercambiarán experiencias en los impactos estructurales del cambio climático y mecanismos de cooperación en alerta temprana en materia de desastres naturales, principalmente huracanes.

Además discutirán asuntos relativos a la actualización del modelo económico cubano, la exploración científica y tecnológica de las energías renovables y el intercambio de recursos humanos en la educación superior.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- La XIII Reunión Interparlamentaria Cuba-México inició hoy sus sesiones de trabajo en La Habana, con una agenda que incluye temas económicos y sociales. El encuentro es encabezado por el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, y el titular del Senado mexicano, José González Morfín.

En el discurso de apertura, Alarcón resaltó la importancia de que la reunión dio inicio en la Casa de México en La Habana, una expresión de los "lazos de hermandad histórica y cultural" entre ambos estados. González Morfín señaló que este tipo de citas tienen el propósito de establecer agendas comunes de trabajo en las cuales se delimiten los principales temas de interés para las dos naciones.

Durante dos días, los senadores y diputados mexicanos y los legisladores cubanos debatirán acerca de la necesidad de fortalecer las instituciones públicas para responder de manera más eficiente a las demandas sociales, las consecuencias del cambio climático y las vías de estrechar vínculos de cooperación económica e intercambio comercial. Ambas delegaciones tratarán temas como la educación, la utilización de las fuentes de energía y la integración regional.

Carlos Flores, copresidente de la representación mexicana, señaló que evaluarán propuestas para el incremento del comercio, el turismo, la colaboración cultural y la exploración de hidrocarburos, entre otras. La cita interparlamentaria concluirá mañana viernes con la aprobación de una declaración final en la que se anunciarán los principales resultados de las dos jornadas de trabajo interparlamentario.

MONTEVIDEO, 3 MAY (PL) La central obrera uruguaya PIT-CNT efectuará hoy un acto solidario dedicado a cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, con la presencia de Olga Salanueva, esposa de René González, uno de los condenados.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen desde 1998 extensas penas de cárcel desde 17 años hasta doble cadena perpetua, por alertar de planes terroristas contra Cuba organizados en suelo norteamericano.

René ya cumplió su condena, pero recibió una injustificada sanción adicional de permanecer otros tres años en territorio de la Unión.

Salanueva, junto con Abel Rivero, dirigente de la Central de Trabajadores de la isla, fueron invitados por el gobernante Frente Amplio y el PIT-CNT para impulsar la cruzada por la libertad de los Cinco, como se les conoce internacionalmente a los luchadores, y participar en el acto central por el 1 de mayo.

La compañera de René cumple este jueves su cuarta jornada en este país, que incluirá un encuentro en el departamento (provincia) de Rocha, a 210 kilómetros al noreste de Montevideo, con las principales autoridades regionales.

Salanueva se reunió la víspera con la Comisión de Género y el Secretariado Ejecutivo del PIT-CNT, ambas en la sede gremial, y con la intendenta de Montevideo, Ana Olivera, en la propia casa de la comuna capitalina.

La representante de la isla agradeció la solidaridad de los uruguayos y recabó la ayuda por todas las vías posibles para la excarcelación total de los Cinco porque la única justicia posible, dijo, es la liberación.

Fernando Gambera, integrante del secretariado de la organización, declaró a Prensa Latina que "el testimonio de Olga es ciertamente conmovedor. Una pareja con la convicción de que están haciendo la lucha necesaria es un aprendizaje", comentó y calificó de infame el bloqueo que mantienen sobre la mayor de las Antillas las autoridades estadounidenses.

"No quieren dejar de bloquear a Cuba para evitar un salto de calidad en la vida de sus pobladores", añadió Gambera.

Olivera, por su parte, expresó su total solidaridad con los antiterroristas de la nación caribeña, e insistió en hacer todo lo posible por lograr la total liberación.

Subrayó que en este caso, "además de la injusticia y del carácter político que tiene la prisión que fueron objeto los Cinco, hay un aspecto de carácter humanitario, y todos esos motivos nos unen para hacer lo que podamos a favor de esta causa".

SANTIAGO DE CUBA, 3 MAY (PL)- La esperanza hoy viene de Cuba, expresó aquí la vicepresidenta de la Asociación francesa de Amistad, Anni Arroyo, durante un encuentro solidario con dirigentes sindicales y estudiantes africanos y latinoamericanos en universidades locales.

Arroyo afirmó que la Revolución Francesa fue una luz que se apagó y valoró a Cuba como el lugar donde se cumplen los preceptos de libertad, igualdad y fraternidad enarbolados por aquel trascendental acontecimiento histórico.

La activista, quien encabeza en esa organización francesa el comité por la liberación de los cinco antiterroristas presos en Estados Unidos, mostró la bandera que flameó en los Montes Pirineos en reclamo de su excarcelación y los consideró un símbolo de la resistencia ante el imperio.

Por su parte, Bernard Riu, de la Federación de Energía y Minas de la región de Aquitania, se refirió a los nexos con los sindicalistas cubanos y al hermanamiento de casi 20 años con el sindicato del ramo en esta provincia.

Estudiantes que cursan diversas carreras en la ciudad agradecieron la ayuda de la Revolución Cubana y aludieron a las luchas de sus pueblos en pos de la emancipación y el desarrollo económico y social en medio de las crisis mundiales.

Durante el encuentro se conoció que más de 12 mil trabajadores santiagueros de la salud han colaborado en otras naciones y actualmente lo hacen, en 66 de ellas, cuatro mil 362, además del apoyo en el surgimiento de Facultades de Medicina en varias de esas latitudes.

CARACAS, 3 MAY (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, aseguró hoy que el presidente, Hugo Chávez, gobierna diariamente desde Cuba, donde se encuentra desde el lunes siguiendo el tratamiento contra el cáncer, aunque afirmó que hay que darle tiempo para su plena recuperación.

"Apenas se acaba de ir el lunes. Está en su tratamiento, creo que al presidente hay que darle el tiempo necesario para que proceda su proceso de plena recuperación", indicó Jaua a la emisora Unionradio durante el programa que dirige la ministra de la Juventud, Maripili Hernández.

"Mientras tanto, y lo demuestra, está cumpliendo sus funciones diariamente", agregó.

Chávez viajó el lunes a La Habana, cuatro días después de haber vuelto a Caracas desde la isla con la venia de la Asamblea Nacional (AN), que periódicamente lo ha autorizado a ausentarse del país el tiempo que estime conveniente para su tratamiento.

El presidente venezolano volvió a la capital cubana para seguir el tratamiento de radioterapia que le fue prescrito tras la intervención, el pasado 26 de febrero, de un tumor canceroso, recurrencia del cáncer del que fue operado en junio del año pasado.

Según la Constitución venezolana, cuando la ausencia del jefe de Estado del territorio nacional "se prolongue por un lapso superior a cinco días consecutivos" requerirá de la autorización de la Asamblea Nacional, lo que ha sucedido repetidamente desde que en junio del año pasado se le detectó y extirpó un tumor maligno por primera vez.

"Afortunadamente existen los medios electrónicos" que le permiten al gobernante "desarrollar una comunicación permanente" con sus funcionarios, agregó el vicepresidente del Ejecutivo.

Jaua rechazó que Chávez este gobernando por la red social Twitter, como critica la oposición, y dijo que "una cosa bien distinta" es valerse de la tecnología para dar instrucciones y otra gobernar a través de ella.

"El presidente sigue trabajando. El presidente está cumpliendo su tarea: recuperándose, siguiendo su tratamiento y gobernando a Venezuela", insistió.

Por su parte, Chávez recurrió hoy a Twitter una vez más para saludar a sus colaboradores y a los ciudadanos de varias zonas del país donde el Gobierno desarrolló actividades públicas.

"El pueblo debe saber que sólo en un sistema como el Socialismo es posible hacer esto:"A cada quien según sus necesidades"... JusticiaSocial!", dijo, al comentar las virtudes del programa que impulsa el Gobierno para dar respuesta al déficit de 3 millones de viviendas que arrastra el país.

Chávez fue operado por tercera ocasión en ocho meses en febrero, pero nunca ha delegado ninguna de sus funciones y, además, mantiene su aspiración a ganar en los comicios del 7 de octubre próximo su tercera reelección consecutiva.

Del cáncer solo se ha informado que se encuentra en la zona pélvica, aunque no su ubicación exacta ni el grado de gravedad. Chávez ha negado repetidamente una metástasis.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El VIII Encuentro Internacional sobre Contabilidad, Auditoría y Finanzas se realizará del 2 al 5 de julio próximo en La Habana, informaron hoy los organizadores del evento. Roberto Verrier, presidente del comité organizador, indicó que fueron invitados unos 400 especialistas de Cuba y otros países, así como funcionarios de organismos como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM).

Verrier, también presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), señaló que paralelo al foro en el Palacio de Convenciones sesionará el II Encuentro Internacional de Administración Pública para el Desarrollo.

Los problemas de la contabilidad, auditoría, costos y administración centrarán las temáticas a debatir en ambas citas. También se analizarán asuntos relacionados con las finanzas internacionales, de la empresa y públicas, banca, perspectivas y tendencias de la política tributaria y consultoría económica y de gestión, entre otros.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 3 (ANSA)- Vivir lo más posible, una vieja ambición del ser humano, es centro de un encuentro en La Habana que trata temas sobre una vacuna que evita muertes por neumonía y la posibilidad de cumplir 150 años.

Los asuntos, científicamente distantes entre sí, son parte de las discusiones desde ayer del X Seminario Internacional Longevidad Activa y Satisfactoria, organizado por la Asociación Médica del Caribe (AMECA) y respaldado por un "Club de los 120 años", fundado en Cuba hace varios años.

En la fecha inaugural el especialista Miguel Valdés Mier, jefe del Grupo Nacional de Geriátría y Gerontología del Ministerio de Salud Pública cubano, impresionó a su auditorio al asegurar que cada ser humano posee "genes reparadores" en su organismo que pueden expandir sus vidas.

Aunque Valdés Mier desestimó teorías que comparan a las personas con el personaje bíblico Matusalén al otorgarles la posibilidad de estar vivos por 150 años, apoyó otras que atribuyen mas longevidad a los nuevos conocimientos sobre el proceso de envejecimiento.

"Los estudios sobre el genoma humano han facilitado conocer la "programación" previa de la existencia de los sujetos en base a la información genética que reciben de sus progenitores y hoy es posible afirmar que hijos de longevos tienen una mayor tendencia a la longevidad", aseguró.

Agregó que los estudios por el mundo de la terapia génica pueden otorgar también a la longevidad una alta calidad de vida.

Como conducta crucial para "vivir más y mejor" el experto consideró eliminar "malas conductas" como fumar, consumir alcohol y drogas "duras", el sedentarismo y padecer de obesidad, de estrés crónico y de hábitos "inadecuados" de alimentación".

Según expuso los centenarios cubanos, unos 1.500, según dijo tienen además un factor común: el buen carácter. El enojo permanente, sostuvo, acorta la vida y respaldó "el optimismo".

Aunque abogó vivir "sin abusar del criterio de que cualquier tiempo pasado fue mejor". Pidió "reírnos de nosotros mismos" quizá como manera alegre de no dejarnos deprimir por nuestros propios defectos.

Entre las teorías para ser longevos, el encuentro incluye además anuncios sobre logros científicos concretos para conseguirlo, como una vacuna contra el neumococo desarrollada en Cuba que podría reducir las muertes por neumonía no solo de ancianos sino también de niños.

El medicamento combate además otras dolencias causadas por el neumococo -un patógeno humano- como la sinusitis y la peritonitis, así como procesos "invasivos" como meningitis y la septicemia.

Por su parte el doctor Eugenio Selman, presidente de AMECA y fundador del Club de los 120 años, que promueve métodos para llegar a vivir hasta ese límite, defendió un programa científico que atiende la nutrición, la motivación personal, la actividad física y otros aspectos esenciales para vivir más.

LA HABANA, 3 (ANSA) - El organismo humano cuenta con "genes reparadores" que "abren el camino a nuevas expansiones de la vida", expuso en La Habana un especialista en geriatría y gerontología ante una conferencia sobre longevidad.

"Sabemos que nuestro organismo cuenta con auténticos "mecánicos" (genes reparadores). Por ello, "sin dejar lugar a dudas", consideró que los nuevos hallazgos científicos abrirán el camino a nuevas expansiones de la vida" expuso el profesor Miguel Valdés Mier, jefe del Grupo Nacional de Geriátría y Gerontología del Ministerio de Salud Pública de Cuba.

Valdés Mier inauguró el lunes el X Seminario Internacional Longevidad Activa y Satisfactoria, organizado por la Asociación Médica del Caribe (AMECA). Según estadísticas divulgadas por el experto en Cuba viven mil 500 personas centenarias "que han sido validados científicamente".

Teorías expuestas en la reunión que citan a gerontólogos en el mundo afirman que una persona tiene "capacidad potencial" para vivir hasta los 150 años de edad, pero el especialista cubano no apoyó ese concepto por considerarlo "sin sustento verdaderamente científico".

LA HABANA, 3 MAY (EFE).- La actividad física y los hábitos de nutrición aparecen entre las principales variables para una longevidad "activa" según estudios realizados a personas centenarias en Cuba, donde los mayores de 100 años aumentarán en los próximos años debido al fenómeno del envejecimiento poblacional.

El X Seminario Internacional de Longevidad Activa y Satisfactoria que se celebra en La Habana presentó hoy algunos resultados parciales de un estudio nacional aplicado desde 2004 a más de 1.400 centenarios, que establece la práctica de actividad física como un factor que puede ser "predictor" de una longevidad con calidad.

Las encuestas realizadas muestran que los centenarios cubanos que realizaron actividad física durante su vida tienen menos enfermedades y pérdida de memoria, y una mejor movilidad, estado de ánimo y de satisfacción.

La doctora Josefa González, una de las especialistas que participa en la investigación, afirmó a Efe que para los próximos años se prevé un aumento de la cifra de centenarios en el país y por eso se están buscando "factores predictores de longevidad satisfactoria".

"Esto no es una investigación sensacionalista, lo que queremos es poder aplicar estos criterios a etapas tempranas dentro de la existencia humana", subrayó González en el seminario, al apuntar que no se trata solo de estudiar cómo llegar o no a los 100 años.

Datos oficiales indican la tendencia al envejecimiento creciente en el censo de la isla y estiman que dentro de dos décadas un 30 por ciento de los cubanos superará los 60 años.

Actualmente más de dos de los 11,2 millones de personas que viven en Cuba se encuentran en la tercera edad (mayores de 60 años), y el número que supera los 100 años asciende a 1.551.

La investigadora Luisa Batilde Lima, quien entre 2008 y 2010 estudió a 80 centenarios que residen en regiones del este de Cuba, destacó hoy en el seminario que el país tiene el segundo puesto a nivel mundial de centenarios per cápita detrás de la región italiana de Cerdeña.

Nutricionista de profesión, Lima trabaja en un libro sobre sus experiencias con centenarios de Cuba y otros países como España, Italia y Ecuador, y asegura que ha obtenido un mensaje primario en sus estudios: "estar sobrepeso y obeso es muy malo para ser longevo".

Según la investigadora, las únicas características comunes de la población con más de 100 años que entrevistó en el este de Cuba son que todos tomaban café y eran personas delgadas.

Lima explicó a EFE que se trata de personas que dicen haber comido poco y en varias porciones durante el día, con un régimen de horarios establecidos y una particular preferencia por la leche.

Además, sus entrevistados dijeron ser muy activos (la mayoría eran campesinos) y tener buen carácter, valorando de manera especial el haber sido "personas buenas".

La "decana" de los centenarios cubanos es Juana de la Candelaria Rodríguez, quien reside en la provincia oriental de Granma y tiene 126 años.

Las mujeres sobrepasan en un 20 por ciento a los hombres dentro del grupo de centenarios en Cuba, donde la esperanza de vida al nacer es de 78 años promedio (76 para los hombres y 80,02 para las mujeres).

----- **POR ROSA TANIA VALDÉS**

LA HABANA, MAYO 3, (REUTERS) - Cuba iniciará este año los primeros ensayos clínicos de una vacuna contra el virus del neumococo, causante de infecciones como la neumonía, informó el jueves un medio local.

El neumococo, un patógeno casi exclusivamente humano, provoca además enfermedades como la meningitis, sinusitis y sepsis, todas ellas responsables de más de 500.000 muertes infantiles por año en el mundo, la gran mayoría en África y Asia.

La vacuna cubana producida en conjunto por laboratorios del estatal Centro de Química Biomolecular y el Instituto Finlay, es parte de un programa de desarrollo biotecnológico que se realiza en la isla desde hace décadas.

"Esta vacuna conjugada -de siete valencias-, luego de las investigaciones en humanos, se pondrá a disposición de adultos y niños, para poder controlar la enfermedad", informó Concepción Campa, directora del Instituto Finlay, al diario Granma, en alusión a la neumonía, una importante causa de muerte en Cuba.

El sector de biotecnológica de Cuba representa una importante inyección de divisas para la frágil economía de la isla, que comercializa unos 38 medicamentos en unos 40 países.

Las exportaciones de la industria biotecnológica cubana sobrepasaron los 350 millones de dólares en 2008, lo que equivale a poco más del 10 por ciento de las ventas anuales totales del país al exterior, según cifras oficiales.

Laboratorios cubanos han producido en los últimos 20 años unas 10 vacunas, entre ellas una que combate la meningitis B y C, la leptospirosis, la fiebre tifoidea y una vacuna sintética contra la haemophilus influenzae tipo B, causante principal de la meningitis y otras infecciones infantiles.

Científicos cubanos informaron recientemente que la isla comenzaría este año estudios clínicos para probar en humanos una vacuna terapéutica contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH).

LA HABANA, 3 MAYO 2012 (AFP) - Al menos 402 cubanos fueron arrestados por "motivos políticos" en abril en la isla, entre ellos el disidente y ex preso político José Daniel Ferrer, quien permaneció 27 días detenido y será llevado a juicio por "desorden público", informó este jueves un grupo opositor.

En abril "verificamos por lo menos 402 detenciones arbitrarias por motivos políticos, la mayoría de ellas por menos de 24 horas o por varios días, una cifra casi tres veces menor que la correspondiente al mes anterior (1.158)", dijo en un reporte la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

"A pesar de la notable disminución respecto al mes anterior, en cuanto al número de detenciones arbitrarias políticamente motivadas, el gobierno de Cuba sigue reteniendo el primer lugar en toda Iberoamérica por este tipo de abusos", afirmó la Comisión, que dirige el opositor Elizardo Sánchez.

El reporte destacó los casos de Ferrer, líder de la Unión Patriótica de Cuba, que es ilegal como toda la oposición, y de dos activistas de ese grupo, Bismarck Mustelier Galán y Dany López de Moya, "detenidos el 1 y el 18 de abril, respectivamente, y permanecen internados en prisiones de alta seguridad".

Dijo que "Mustelier (continúa) sin cargos formales conocidos y López de Moya (fue) condenado de manera sumaria a un año y medio de prisión bajo los cargos de 'desacato y resistencia'".

Ferrer, quien estuvo preso ocho años (2003-2011) y fue liberado con otros 130 presos políticos por mediación de la Iglesia Católica, permaneció detenido del 2 al 29 de abril y será enjuiciado por "desorden público".

En los cuatro primeros meses de este año 2.795 personas han sido detenidas en el país por causas políticas, según la Comisión, que ha destacado que las cifras de arrestos van en aumento respecto a años anteriores: durante todo 2010 fueron 2.074 y en 2011 fueron 4.123.

Más de la mitad de los 1.158 arrestos de marzo ocurrieron en los días previos o durante la visita del papa Benedicto XVI a la isla.

En las cárceles cubanas cumplen condenas medio centenar de presos políticos, según dijo la Comisión la semana pasada.

WASHINGTON, 3 MAYO 2012 (AFP) - Los cinco acusados por los atentados del 11 de septiembre de 2001 fueron sometidos a duras técnicas de interrogatorio consideradas como torturas durante su detención secreta, objeto de controversia que estará presente en el juicio que se inicia el sábado en Guantánamo.

Jaled Cheij Mohamed "era uno de los detenidos más duros" y "no habría hablado" sin nuestras "rigurosas" técnicas, dijo el ex jefe de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), José Rodríguez. "No habríamos hecho lo que hicimos si no fuera por buenas razones", agregó.

Las primeras confesiones del kuwaití, quien se autoproclamó cerebro de los atentados del 11 de septiembre, fueron obtenidas bajo tortura, tras 183 simulaciones de ahogamiento y siete días y medio seguidos de privación de sueño en una prisión secreta de la CIA, de acuerdo con un informe de inteligencia.

"No tenía miedo de morir, perdió 22 kilos, las manipulaciones alimentarias fueron parte de las técnicas", confió Rodríguez a la cadena CBS.

Capturado el 1 de marzo de 2003, Jaled Cheij Mohamed estuvo prisionero en secreto hasta su transferencia a Guantánamo en septiembre de 2006.

"El programa buscaba instalar una sensación de desesperación en el detenido para que él mismo llegara a la conclusión de que sería mejor cooperar", agregó el ex jefe de la CIA.

"Los cinco fueron torturados de forma diferente: manipulación del ambiente, privación de sueño, temperaturas extremas", dijo por su lado Anthony Romero, director de la Unión estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU).

"Es imposible que se haga justicia cuando un acusado sufrió simulación de ahogamiento", dijo a la AFP.

Los observadores reconocen que el asunto será puesto sobre la mesa. "Cuando está en juego la pena de muerte, la defensa tiene el derecho a utilizar todos los elementos que demuestren que (los acusados) tienen derecho a vivir, y ello incluye la tortura", subrayó Adam Thurschwell, experto en pena de muerte que participa en el equipo de la defensa.

James Connell, abogado de uno de los cinco acusados, ya indicó que recurrirá a "testimonios para comprender qué es lo que ocurría en las prisiones secretas".

Una de las reglas de los tribunales militares de excepción "prohíbe utilizar elementos de prueba obtenidos bajo tortura, pero hay excepciones, es a discreción del juez", explicó a la AFP el analista David Rivkin.

"Ninguna declaración obtenida bajo coacción puede ser utilizada" ante una comisión militar, afirmó a la AFP el actual fiscal jefe de Guantánamo, general Mark Martins.

La fiscalía necesita declaraciones obtenidas legalmente, lo que hará a través del testimonio de Majid Khan, un ex acólito de Jaled Cheij Mohamed que aceptó cooperar a cambio de una reducción de pena.

"Si tienen otros medios de conseguir pruebas, eso será suficiente para declararlos culpables", dijo a la AFP el almirante Donald Guter, ex juez militar representante de Human Rights First.

Kenneth Roth, director de Human Rights Watch, deploró que el gobierno de Barack Obama se haya "negado a investigar los abusos cometidos" por la administración de su antecesor George W. Bush.

"En la guerra contra el terrorismo, la justicia no es nuestro principal objetivo, nuestro cometido es impedir que vuelvan a actuar", dijo Marc Thiessen, ex funcionario del gobierno de Bush.

Jaled Cheij Mohamed "tenía varias conspiraciones en marcha, nosotros debíamos obtener la información y no había otros medios", agregó. "Obtuvimos mucha información que no habríamos obtenido si hubiera tenido un abogado".

"La tortura nunca es justificable", dijo Romero, por lo que este juicio debe juzgar "los crímenes del 11 de septiembre pero también los delitos inexcusables del gobierno estadounidense, que utilizó la tortura al más alto nivel".

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- Alrededor de 500 artistas, incluidos unos 300 extranjeros provenientes de 20 países, animan hoy la XIX edición de las Romerías de Mayo, la cita más importante de los jóvenes creadores en Cuba, en la oriental ciudad de Holguín. Entre los invitados foráneos figuran el músico brasileño Nil Lus, el barbadense Magnet Man, el grupo venezolano De Khalafary, la banda australiana Stone Circle y la argentina Jaque.reina.

El programa, previsto hasta el próximo 8 de mayo, incluye el primer encuentro de poetas del mundo "La Isla en versos", que debe su nombre a la antología de Ediciones La Luz con obras de bardos cubanos nacidos a partir de 1970.

Poetas de Brasil, Chile, Colombia, Ecuador y México, así como de Francia y Angola, participan en el encuentro para debatir sobre la poesía como vehículo para estrechar lazos de unión entre distintas culturas y contribuir a fomentar valores artísticos de alta valía. También sesionará el encuentro "Memoria Nuestra", con la presencia de más de 35 jóvenes investigadores sobre temas socioculturales.

Las Romerías de Mayo se realizan cada año y tienen su origen en una fiesta religiosa iniciada el 3 de mayo de 1790 por el fraile Antonio Alegre, quien escaló hasta lo alto del Cerro Bayado con una cruz de madera a cuestas.

Escritores, pintores, músicos, investigadores y representantes de otras manifestaciones rescataron desde 1994 esa tradición y la convirtieron en un espacio para el intercambio y el debate.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- Los festejos por el 165 aniversario de la presencia de China en Cuba se desarrollarán del 24 de mayo al 3 de junio en La Habana e incluirán un sinnúmero de actividades. El programa consta de exposiciones, conciertos, exhibiciones de la Escuela Cubana de Wushu, presentación de documentales, conferencias y coloquios.

Para la jornada inaugural se anunció la apertura de la exposición de pinturas "China Blood II", de Flora Fong, Liang Domínguez Fong y Li Domínguez Fong, en la Casa de Artes y Tradiciones Chinas.

Durante los festejos, la Escuela Cubana de Wushu hará una exhibición en el Pórtico del Barrio Chino, cercano al Capitolio de La Habana. También se abrirá una muestra fotográfica donada por la Embajada de la República Popular China en Cuba, en la Biblioteca Central de la Universidad de La Habana.

En conferencias y coloquios se abordarán temáticas como "Chinos en Cuba. Raíces, diálogos y trayectorias", y "Vínculos culturales entre Cuba y China", referidas a los lazos que unen a ambas naciones.

La clausura de la conmemoración se efectuará en Expocuba, el recinto ferial más grande del país, que acogerá además el XI Festival de la cultura de la nación asiática. Los festejos recuerdan la llegada a La Habana en 1847 de la fragata española "Oquendo", que trajo a Cuba a los primeros 206 ciudadanos chinos o culíes desde Cantón, contratados como mano de obra para sustituir a los depauperados esclavos negros africanos.

LA HABANA, 3 MAYO 2012 (AFP) - Los salseros Rubén Blades, Cheo Feliciano y José Alberto 'El Canario' cantan en el álbum "Vamos pa' la fiesta", con el que el Septeto Santiaguero de Cuba honra a los "cultivadores históricos" de ese género en América Latina, informó este jueves un medio cubano.

El disco "será una forma de agradecer a los cultivadores históricos de la salsa por sus aportes en la preservación de géneros como el son y el bolero, baluartes del pentagrama cubano", señaló el director del Septeto Santiaguero, Fernando Dewar, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Además de Blades (Panamá), Feliciano (Puerto Rico) y 'El Canario' (República Dominicana), en el disco, el octavo del Septeto, participarán el músico, compositor y arreglista puertorriqueño Edwin Colón y el trombonista norteamericano de origen boricua Jimmy Bosch, añadió Dewar.

Destacó que el disco, que incluye la antológica "Lágrimas negras" de Miguel Matamoros, será producido por la casa española Picap, que también se encargó de la producción de "Oye mi son santiaguero", el anterior del Septeto, ganador del premio Cubadisco-2011 y nominado ese año a los Grammy Latinos.

LA HABANA, 3 MAYO 2012 (AFP) - La afamada actriz española Victoria Abril engalanará el Primer Festival del Monólogo Latinoamericano, que se celebrará del 23 al 27 de este mes en la ciudad cubana de Cienfuegos (centro), informaron este jueves los organizadores del evento.

Abril, de 52 años, "actuará en su doble faceta de cantante y presentadora" en la última noche del Festival, que organiza el centenario teatro Tomás Terry de Cienfuegos, ubicada 250 Km. al sureste de La Habana, señaló su director, Miguel Cañellas, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Cañellas destacó que el evento reunirá a compañías de teatro de Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador, México, Puerto Rico, Uruguay y España, y honrará a la carismática y versátil Abril, quien ha visitado Cuba en varias ocasiones, con la proyección de una muestra de su filmografía, compuesta por 81 películas.

El Festival, que entregará el Premio Terry, y lauros en los apartados de puesta en escena para niños y adultos, y mejores actuaciones masculina y femenina, se desarrollará en otras seis salas de teatro de Cienfuegos, y tendrá como subsedes a La Habana y a las ciudades de Santa Clara (centro) y Matanzas (oeste).

Abril, quien debutó como actriz en 1974 en la película "Obsesión", del director español Francisco Lara, ha ganado durante su carrera un Oso de Plata del Festival Internacional de Cine de Berlín (1991), la Concha de Plata del de San Sebastián (en 1987 y 1995) y un Goya (1995).

El teatro Tomás Terry, inaugurado en 1889 y declarado Patrimonio Nacional, es uno de los más elegantes edificios eclécticos de la ciudad de Cienfuegos, conocida como la Perla del Sur, y es considerado uno de los más emblemáticos de la isla.

TIJUANA, 3 MAY. (NOTIMEX).- Las selecciones de Cuba y República Dominicana buscarán este viernes su boleto a la final del Preolímpico de Voleibol Femenil de sala, que se desarrolla en Tijuana, cuando en semifinales se midan ante Puerto Rico y Canadá de forma respectiva.

Cubanas y dominicanas, quienes accedieron de forma directa a la antesala como líderes de su sector, ya tienen rival en dicha fase, luego que ya se disputaron el pasado miércoles los cuartos de final en los que Puerto Rico venció a Costa Rica y Canadá al anfitrión México.

Este viernes en las instalaciones del Centro de Alto Rendimiento de Baja California cuatro equipos tratarán de llegar a la final para pelear el próximo sábado por el único boleto que otorga este torneo para participar en los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

Cuba enfrentará a un rival complicado como lo es Puerto Rico, y tendrá la presión de ganar o perder, pues con un descalabro prácticamente se quedará sin Juegos Olímpicos, algo que sería sorprendente después de que por 40 años consecutivos las cubanas se han presentado en las justas veraniegas.

Por su parte, República Dominicana se verá las caras de nueva cuenta con Canadá, equipo al que derrotó en el Grupo A por tres sets a uno, en lo que no fue un partido sencillo para las caribeñas que deberán mejorar si no quieren pasar más apuros.

Las dominicanas son el único representante que en caso de no ganar este Preolímpico tendría una oportunidad más de asistir a Londres 2012 mediante repechaje, a efectuarse en Japón, ya que las isleñas son las mejor ubicadas de este certamen conforme al ranking de la Confederación de Norteamérica, Centroamérica y Caribe de Voleibol (Norceca).

Las cuatro sextetas que ya no tienen aspiraciones de Juegos Olímpicos son México, Costa Rica, Honduras y Trinidad y Tobago, quienes sólo buscarán no terminar en el último lugar del evento que se realiza en tierras mexicanas.

NUEVA YORK, 3 MAY (DPA) - El desertor cubano Adonis García firmó hoy un contrato con los Yankees de Nueva York, en las Grandes Ligas norteamericanas de Béisbol (MLB), informaron varias fuentes en Estados Unidos.

García, de 26 años, estableció el acuerdo por 400.000 dólares para jugar con el emblemático equipo de la Gran Manzana, pero iniciará su periplo en la sucursal de los Yankees en Triple-A.

En febrero de 2011 García escapó de la isla vía México y después se estableció en Venezuela, donde jugó con los Navegantes de Magallanes en la liga invernal profesional de ese país. En la primera ronda promedió 270 con 313 de embasamiento y en los "playoff" su ofensiva ascendió hasta 376.

Fue escogido como refuerzo por los Tigres de Aragua para la Serie del Caribe 2012, que ganó el plantel venezolano. García bateó 353 (17-6) y fue incluido en el equipo Todos Estrellas.

En su última contienda en Cuba, García tuvo medias de 334 a la ofensiva y 397 de embasamiento.

A pesar de su rendimiento en Venezuela, donde se convirtió en agente libre, García recibió una notificación de la organización de las Mayores, en la cual se le informaba que debía esperar otros seis meses para poder firmar con algún equipo estadounidense, pues detectaron que había presentado documentos fraudulentos de residencia en el país sudamericano.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARTAGENA, COLOMBIA (AP)- Venezuela considera que grupos regionales como UNASUR o la CELAC deben constituir sus propios organismos de derechos humanos y que sustituyan a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

El canciller venezolano Nicolás Maduro dijo a reporteros en la ciudad colombiana de Cartagena, donde participa de dos días de reuniones de cancilleres, ministros del Interior y Defensa de los 12 integrantes de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) sobre temas como crimen transnacional.

El presidente de Venezuela Hugo Chávez solicitó el lunes a un consejo estatal que evalúe la manera más acelerada para que Venezuela abandone la Comisión, alegando que el órgano de la Organización de los Estados Americanos (OEA) opera bajo lineamientos de Estados Unidos.

El vocero del departamento estadounidense de Estado, Mike Toner, dijo el miércoles que sería "muy lamentable" si Venezuela abandona la Comisión Interamericana. "Enviaría una mala señal" porque la Comisión "es una organización única y efectiva en el hemisferio".

Maduro señaló que "estamos apostando a que desde UNASUR, desde CELAC, podamos constituir muy pronto, más temprano que tarde, organismos vinculados al tema de derechos humanos".

El canciller se quejó porque antes de la llegada de Chávez al poder, en 1999, la CIDH apenas aceptó cinco casos en contra del Estado venezolano y en los últimos 10 años, en cambio, ha aceptado 36 casos.

Maduro dijo que lo que se analiza es "salirnos de una Comisión, de una Corte Interamericana que ha perdido todas sus funciones y que ha pretendido convertirse en un tribunal supraconstitucional".

El ministro venezolano no dijo cuándo podría concretarse ese retiro.

Chávez permanece en Cuba para recibir tratamiento contra el cáncer.

RÍO DE JANEIRO, 3 MAY (DPA) - El ex presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, criticó hoy duramente a la política adoptada por los países ricos para hacer frente a la crisis financiera, y sostuvo que las medidas utilizadas "castigan a las víctimas de la crisis y reparten premios a los responsables de ella".

"Hay algo que está muy mal en este camino", expresó el ex mandatario, en el primer discurso completo pronunciado después de que los médicos anunciaron el éxito del tratamiento contra un cáncer de laringe diagnosticado el 29 de octubre pasado.

El ex mandatario fue recibido con una ovación por los ejecutivos y empresarios presentes a un seminario realizado en Río de Janeiro, en la sede del organismo de fomento de Brasil, el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES), a la que llegó apoyado en un bastón.

En su discurso de 20 minutos, Lula sostuvo que está equivocada la estrategia elegida por los países de la zona del euro para hacer frente a la crisis.

"Los países desarrollados siempre reaccionan de la misma manera a las crisis: con medidas de austeridad para los trabajadores y repartición de beneficios para el sistema financiero, que causó la crisis... Hay miedo a regular el sistema financiero, y siguen castigando a las víctimas de la crisis", expresó.

Además, el político socialista que gobernó Brasil entre 2003 y 2010 sostuvo que el resto del mundo no debe seguir el ejemplo de los países desarrollados, y defendió políticas capaces de asegurar el crecimiento económico, la distribución de renta y el combate a la pobreza: "Es hora de mostrar osadía", enfatizó.

El ex mandatario también aseguró que ve con optimismo las perspectivas económicas de Brasil, que, a su juicio, "está preparado para convertirse en una de las mayores potencias del mundo".

"Y no hablamos sólo de PIB (producto interno bruto), sino de distribución de renta, y de la posibilidad de realizar negocios con países de todo el mundo, no sólo con Estados Unidos y Europa, como antes", concluyó.

WASHINGTON, 3 MAY (NOTIMEX).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) desestimó hoy el impacto que las nacionalizaciones decretadas por Argentina y Bolivia puedan tener en el clima de inversiones en Latinoamérica.

"(Esta) es una región diversa y no calificaríamos como una tendencia lo que estamos viendo", dijo Gerry Rice, vocero del FMI al ser cuestionado al respecto durante su habitual conferencia de prensa semanal.

Rice hizo notar el hecho de que Latinoamérica "ha gozado de niveles altos de inversión extranjera directa en años recientes".

Aunque Olivier Blanchard, el economista en jefe del FMI, reconoció semanas atrás que nacionalizaciones como la decretada primero por Argentina dañan el clima de inversión, Rice moderó el tono institucional a la luz de la acción en Bolivia.

"Lo que hemos dicho en el pasado es lo importante que es anticipar un clima de inversión, que es central en todos los países y en todas las regiones", apuntó el vocero.

El gobierno de Bolivia anunció este martes la nacionalización de la compañía Transportadora de Electricidad, empresa controlada por la española Red Eléctrica.

El decreto del Presidente Evo Morales precedió la nacionalización del sector de hidrocarburos boliviano que el decreto en mayo de 2006.

La sacudida provocada por la acción de Bolivia fue la segunda en Latinoamérica en menos de un mes luego que Argentina expropió más del 50 por ciento de las acciones de Repsol YPF, la principal empresa de hidrocarburos que opera en el país, en abril pasado.

PANAMÁ, 3 MAY (NOTIMEX).- La Asociación para la Integración de América Latina (ALADI) recomendó hoy un mayor comercio intrarregional para enfrentar la crisis económica originada en los países desarrollados.

"A nosotros nos va a ir bien cuando nos abramos más a Latinoamérica, cuando comerciamos más entre los latinoamericanos y tengamos una estrategia de desarrollo integrado", enfatizó el secretario general del organismo, Carlos Álvarez.

El representante del organismo regional, integrado por 13 países, participó este jueves en la capital panameña en la apertura de un seminario para funcionarios y empresarios sobre ventajas y compromisos de Panamá, tras su incorporación a la ALADI, el pasado 2 de febrero.

"Debemos seguir remando por la integración", indicó Álvarez al referir que Panamá se convirtió en el país 13 de la ALADI, mecanismo creado en 1980 con el objetivo de generar un área de preferencias económicas.

A la organización pertenecen Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.

Álvarez resaltó que por primera vez en décadas, América Latina presenta una coyuntura favorable para una mayor integración ya que dispone de altos crecimientos económicos acompañados de estabilidad.

"Nos estamos redescubriendo a nosotros mismos y nos están descubriendo desde afuera, están empezando a revalorizar el presente y las potencialidades que tiene América Latina", señaló.

Comentó que cuando la región era el centro de las crisis "nos trataban como discapacitados históricos, hoy ser latinoamericano es otra cosa, el latinoamericano está mirado desde otra perspectiva".

El canciller panameño Roberto Henríquez, quien también participó en la inauguración del seminario, dijo que Panamá ve en la ALADI una oportunidad para incrementar su apertura comercial.

"Estamos convencidos de que para crecer tenemos que afianzar nuestra presencia en el escenario internacional", dijo Henríquez.

La ALADI representa para Panamá el cuarto socio comercial con un comercio bilateral de mil 225 millones de dólares en 2010, con un déficit para este país de mil 192 millones de dólares.

WASHINGTON (AP).- Los hispanos, el grupo minoritario de mayor crecimiento entre la población estadounidense, favorecen por un amplio margen al presidente Barack Obama ante el posible candidato republicano Mitt Romney lo cual sería un factor decisivo en las elecciones del 6 de noviembre.

Los hispanos constituyen un grupo clave en el resultado de las elecciones debido al complejo sistema de estado por estado para elegir al presidente estadounidense.

Podrían dirimir el voto a favor del presidente en importantes estados indecisos como Colorado, Nevada y la Florida. Lo que es más, el voto hispano podría inclinar a Arizona, otrora con un sólido electorado republicano, a favor de Obama.

Michelle Obama estuvo el lunes en Arizona, probando el ambiente para su esposo en un acto para recaudar fondos. La primera dama realizó visitas a cuatro estados indecisos, incluidos algunos con gran número de hispanos en el suroeste, Colorado, Nevada y el demócrata Nuevo México. El vicepresidente Joe Biden también estuvo en Arizona hace dos semanas, cortejando a los votantes que la última vez que votaron por un demócrata fue cuando Bill Clinton fue reelegido en 1996.

Históricamente, los votantes hispanos se han inclinado por los candidatos presidenciales demócratas con la idea de que es el partido que ha manejado mejor el asunto de la inmigración, uno de los temas que encabezan las lista de preocupaciones del grupo minoritario. Parecen favorecer a Obama pese a su récord de deportaciones de inmigrantes que viven sin permiso en el país. El Departamento de Seguridad Nacional informa que desde el 2009, el número de deportaciones se acerca a los 400.000 cada año, muy por encima del número bajo la presidencia del republicano George W. Bush.

En la más reciente encuesta del Centro de Investigación Pew para el Pueblo y la Prensa, Obama supera a Romney con un 67% sobre el 27% entre los hispanos aptos para votar. Ese respaldo coincide con el 67% del voto hispano que Obama obtuvo en el 2008.

La razón es que Romney ha alejado a muchos hispanos con su respaldo a la ley de inmigración de Arizona como un "modelo" para la nación. La iniciativa, aprobada en el 2010, persigue a los inmigrantes que viven sin autorización en el estado y ha sido condenada como extrema por los grupos hispanos y defensores de los derechos de los inmigrantes.

Los cambios a la ley fueron abordados en la Corte Suprema, donde los jueces liberales y conservadores indicaron que no estaban a favor de revertir la medida.

Durante los debates de las elecciones primarias republicanas, Romney dijo que "la dirección correcta para Estados Unidos era deponer esos procesos judiciales contra Arizona... Yo también completaría la valla (fronteriza). Estaré vigilante de que haya suficientes agentes fronterizos para resguardar la muralla, y de que haya un sistema electrónico de certificación de trabajadores E-Verify y que se obligue a los empleadores a verificar los documentos del personal". E-Verify es un banco de datos federal que certifica la legalidad de los inmigrantes.

Romney también se opone al proyecto de ley Dream Act que patrocinan los demócratas para permitir que los hijos de inmigrantes no autorizados gocen de los mismos beneficios para ingresar a la universidad o a las fuerzas armadas.

El virtual candidato republicano esbozó una postura extremadamente conservadora en materia de inmigración durante la batalla por la nominación republicana, al adoptar posiciones que lo ubicaron a la derecha incluso de rivales como Rick Santorum y New Gingrich. Ahora se enfrenta al reto de encontrar una manera de desplazarse hacia el centro si es que quiere tener alguna esperanza entre los votantes hispanos.

Obama se llevó Colorado, Nevada y Florida en las elecciones de 2008 contra el senador republicano John McCain, y mantener esos estados podría ser esencial en los comicios de este año. A seis meses de las elecciones, las encuestas nacionales muestran una contienda muy cerrada entre el presidente y Romney, con los problemas de la economía como el tema principal. Esto debería ser especialmente importante para los hispanos, que sufren un 11% de desempleo en medio de una economía donde la tasa de paro es del 8,2%.

Quizás la pregunta más importante acerca de las preferencias hispanas se plantea en Florida, también un estado que cambia de manos entre los dos partidos y que podría ser clave para las esperanzas de ambos candidatos.

Mark López, del Centro Hispano Pew, cita "cambios demográficos" allí que muestran que más hispanos se han registrado como demócratas en las dos últimas elecciones. En el pasado, la población hispana de Florida estaba dominada por los cubanos, que son decididamente republicanos dada la historia del partido, que ha tenido un mayor antagonismo frente al líder comunista Fidel Castro y su sucesor y hermano Raúl.

Pero los puertorriqueños constituyen un segmento de mayor crecimiento de la comunidad hispana en la parte central del estado y ellos votan mayormente por los demócratas. La fuerza creciente de la comunidad puertorriqueña debería ayudar considerablemente a Obama en Florida este año.

En una elección general hipotética, el 40% de los hispanos de Florida aseguraron que votarían por Romney, mientras que el 50% dijo preferir a Obama, de acuerdo con una encuesta realizada a finales de enero por Noticias Univisión ABC News.

La encuesta reveló que los cubanos en Florida prefieren a Romney sobre Obama 54% a 34%, mientras que los puertorriqueños respaldan a Obama 67% a 23%. Otros favorecen a Obama sobre Romney 52% a 36%.

A nivel nacional, si las elecciones se realizaran hoy, Obama se llevaría con tranquilidad 14 estados tradicionalmente demócratas, sobre todo en las costas este y oeste de Estados Unidos, y el Distrito de Columbia, con un total de 186 votos electorales. Romney probablemente vencería en 20 estados considerados republicanos, sobre todo en el sur y el oeste del territorio estadounidense, lo que representaría 156 votos electorales.

PARÍS, 3 MAY (EFE).- El candidato socialista a la Presidencia de Francia, Francois Hollande, derrotó en el debate de anoche a su rival y aspirante a la reelección, el conservador Nicolas Sarkozy, según un sondeo publicado hoy por Ifop.

El 42 por ciento de los encuestados consideró que Hollande estuvo mejor que su rival en las cerca de tres horas de intercambio dialéctico, frente al 34 % que aseguró que Sarkozy se impuso ante el socialista.

A ellos se suman un 10 % que dijo que "ni uno ni otro" fue mejor, otro 7 % que comentó que "ninguno de los dos" logró la victoria y otro 7 % que no quiso revelar su opinión.

Además, el sondeo arroja que solo el 3 % de los encuestados que siguieron el debate han cambiado el sentido de su voto tras el enfrentamiento dialéctico.

Según los encuestados, Hollande se mostró más "capaz de reunir a los franceses" (47 % frente al 27 % de Sarkozy), de proponer "soluciones nuevas" (46 % frente al 32 %), más "cómodo" (46 % frente a 35 %), más "tranquilizador" (43 % frente al 33 %), más "sincero" (43 % frente al 30 %) y "más digno de confianza" (41 % frente al 33 %).

Sarkozy, según los entrevistados, se mostró más "combativo" (48 % frente al 37 % de Hollande), más "competente" (46 % y 36 %) y más "capaz de garantizar el nivel de vida (35 % frente al 32 %).

El sondeo se realizó al término del debate sobre una muestra de 1.201 personas mayores de 18 años.

Por otro lado, el último sondeo de intención de voto, aunque elaborado antes del debate, muestra que Hollande sigue por delante de Sarkozy de cara a las elecciones del próximo domingo.

Según la encuesta publicada hoy por OpinionWay-Fiducial, el socialista goza del 52,5 % de intención de voto para lograr llegar al Palacio del Elíseo y se mantiene por delante del conservador (47,5 %).

El sondeo de intención de voto se realizó por Internet entre los pasados 2 y 3 de mayo y sobre una muestra representativa de 2.009 personas.

MOSCU, 3 MAY (XINHUA) -- El subsecretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Alexander Vershbow, negó hoy que el sistema de defensa antimisiles de la organización encabezado por Estados Unidos en Europa esté dirigido contra Rusia y pidió la cooperación de la OTAN y de Rusia al respecto.

Vershbowen dijo que sería un error que Rusia y la OTAN no cooperen en los temas de defensa antimisiles y que la OTAN quiere que Rusia se convierta en un socio pleno del sistema de defensa antimisiles europeo. El hizo las declaraciones en una conferencia internacional sobre el tema de defensa antimisiles llevada a cabo en la capital rusa.

El sistema no representa una amenaza para Rusia, pues los misiles balísticos intercontinentales rusos son "demasiado rápidos y demasiado sofisticados" para que el escudo los intercepte. También hoy, Madelyn Creedon, secretaria de Defensa adjunta de Estados Unidos para Asuntos Estratégicos Globales, dijo en la misma reunión que el despliegue de Estados Unidos de la defensa antimisiles global es una respuesta a las amenazas de Irán y de la República Popular Democrática de Corea (RPDC).

Creedon negó que Rusia sea el blanco del sistema y agregó que Washington espera progresos en las conversaciones de misiles con Rusia durante la presidencia de Vladimir Putin. Moscú se ha opuesto por mucho tiempo a las instalaciones de defensa antimisiles de la OTAN dirigidas por Estados Unidos cerca de sus fronteras y desea garantías obligatorias legalmente de Estados Unidos y de la OTAN de que el escudo de defensa antimisiles no está dirigido a Rusia.

Rusia y la OTAN acordaron cooperar en el sistema europeo en noviembre de 2010, pero la alianza ha rechazado la propuesta de Moscú para crear un sistema de defensa antimisiles conjunto.

MOSCÚ, 3 MAY (EFE).- Rusia contempla la posibilidad de autorizar ataques preventivos para destruir el escudo antimisiles de EE.UU. desplegado en territorio europeo si ve amenazada su seguridad, según declaró hoy el jefe del Estado Mayor ruso, Nikolái Makárov.

"Teniendo en cuenta el carácter desestabilizador de la defensa antimisiles, que en particular genera la ilusión de impunidad de un golpe devastador, la decisión de recurrir a medios preventivos de interceptación se tomará en momentos de agravamiento de la tensión", aseveró Makárov, citado por la agencia Interfax.

El general ruso, que participó en la conferencia internacional sobre defensa antimisiles celebrada hoy en Moscú, subrayó que esa misión podría ser desempeñada por las baterías rusas de misiles "Iskander", desplegadas en las fronteras de Rusia con los países europeos.

"El despliegue de nuevos armamentos de ataque en el sur y noroeste de Rusia para poder abatir los sistemas de defensa antimisiles, incluyendo el despliegue del sistema 'Iskander' en la región de Kaliningrado, es una de las opciones para destruir la infraestructura del escudo en Europa", dijo Makárov.

El jefe del Estado Mayor ruso no dudó en amenazar de manera directa a los países que albergan los componentes del sistema de defensa estadounidense.

"Nuestros socios deben preguntarse si vale la pena que Rusia tome medidas militares que amenazarán directamente a los países en cuyo territorio se desplieguen los elementos de la defensa antimisiles bajo el pretexto de protegerse de inexistentes amenazas por parte de países con regímenes impredecibles", advirtió.

El escudo antimisiles, cuyos primeros elementos ya ha desplegado Estados Unidos en territorio europeo, despierta gran recelo en Moscú, que sin éxito exige a Washington garantías jurídicas de que su despliegue en Europa no supondrá una amenaza para la seguridad rusa.

En este sentido, Moscú insiste en la creación de un sistema antimisiles conjunto en el que Rusia se encargaría del flanco norte continental, tal como había propuesto el presidente ruso, Dmitri Medvedev, y como reiteró hoy Makárov.

BEIJING, 3 MAY (XINHUA) -- El viceprimer ministro chino Wang Qishan expresó hoy jueves que China y Estados Unidos deben, antes que nada, gestionar correctamente sus propios asuntos en medio de la situación económica global "compleja" y "grave".

Wang hizo estas declaraciones durante el discurso que pronunció en la sesión inaugural de la cuarta ronda del Diálogo Estratégico y Económico China-EE.UU. en Beijing. "Nos alegra ver señales positivas de recuperación en la economía estadounidense y el crecimiento estable y relativamente rápido de la economía china", destacó, añadiendo que ambos lados deben evaluar la situación con una mente juiciosa.

El vicepremier urgió a ambos lados a que hagan mayores esfuerzos para reforzar la coordinación en las políticas macroeconómicas, trabajen juntos para afrontar los desafíos globales y aseguren el crecimiento económico y la creación de puestos de trabajo para contribuir a una recuperación fuerte y sostenible de la economía mundial.

Wang también puntualizó que las economías china y estadounidense son interdependientes y altamente complementarias y que existen amplios intereses comunes entre los dos países. "China y EE.UU. difieren en sus condiciones nacionales y etapas de desarrollo y existe una gran brecha entre ambas partes en términos de poderes blando y duro, pero ambos afrontan la ardua tarea de transformar el modelo de desarrollo y ajustar la estructura económica", indicó el líder chino.

Este país está implementando su XII Plan Quinquenal y esforzándose por lograr un equilibrio entre la velocidad del desarrollo y la estructura, calidad y eficiencia de la economía, continuó. A su vez, EE.UU. está acelerando la reforma estructural y aplicando las iniciativas "National Export" y "Select USA", agregó el vicepremier.

En su discurso, Wang instó a ambos lados a poner en pleno juego la plataforma del diálogo económico para reforzar la cooperación en los campos de comercio, inversión, finanzas, turismo, ciencia y tecnología, infraestructura y energía limpia y facilitar el desarrollo integral de su cooperación a los niveles local y corporativo, entre otros.

Según el líder chino, el diálogo económico ha servido como plataforma importante entre los dos países a la hora de robustecer la consulta macroeconómica y estratégica e impulsar la cooperación práctica en el campo económico. "La plataforma ha desempeñado un papel insustituible en la administración de discrepancias, la profundización de la cooperación y la promoción del crecimiento sano de nuestras relaciones económicas", dijo Wang. "Los presidentes de ambas partes han alabado la función de este mecanismo", añadió.

De acuerdo con el vicepremier, desde la última ronda del diálogo, China ha logrado un progreso positivo en el combate de la piratería, la protección de los derechos de propiedad intelectual, la promoción de la legalización del software y la expansión de la importación.

Por su parte, EE.UU. también ha hecho grandes esfuerzos por facilitar la inversión de las empresas chinas en su país, así como la solicitud de visados. Wang expresó la esperanza de que EEUU tome medidas concretas para relajar el control de las exportaciones de alta tecnología a China, ampliar la cooperación infraestructural, incrementar el acceso al mercado financiero y evitar la politización de las cuestiones económicas. "Ambas partes deben tener en cuenta plenamente las preocupaciones del otro y trabajar para lograr más éxitos de beneficio mutuo en bien de los dos pueblos", manifestó.

Por último, Wang expresó el deseo de que los dos lados actúen con un espíritu constructivo y cooperativo y que aprovechen la oportunidad del diálogo para reforzar los intercambios y la comprensión mutua y para promover conjuntamente el crecimiento sostenible y sano de las relaciones económicas bilaterales.

TEHERÁN, 3 MAY (EFE).- La pérdida de poder del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, ha quedado patente en la campaña para la segunda vuelta de los comicios legislativos que mañana se celebrará en la República Islámica, eclipsada por las negociaciones nucleares con las grandes potencias.

En los dos meses transcurridos desde la primera vuelta, celebrada el pasado 2 de marzo y en la que ya se eligieron 225 de los 290 diputados de la Cámara iraní, el ambiente político ha cambiado y ahora el régimen está más interesado en lograr un acuerdo internacional sobre su programa nuclear que en mostrar su fuerza.

Aunque en el último momento de la campaña, el líder supremo, el ayatolá Ali Jamenei, volvió a recordar ayer al enemigo exterior, personificado por Israel, Estados Unidos y los países de Occidente en general, no lanzó un ataque tan rotundo como hace dos meses.

Irán espera el levantamiento de las sanciones de EE.UU. y la UE en la reunión del 23 de mayo en Bagdad con las potencias del Grupo 5+1 para tratar la cuestión nuclear iraní, dijo ayer Gholam Ali Hadad Adel, diputado y asesor de Jamenei, por lo que se ha moderado la hostilidad habitual con Occidente y su utilidad política.

Hadad Adel, que pertenece al círculo más próximo a Jamenei que controla la ronda de conversaciones con el G5+1 iniciada el pasado 14 de abril en Turquía, señaló que espera "que las negociaciones de Bagdad sean

complementarias a las de Estambul", que fueron "positivas", y lleven al levantamiento de las sanciones.

Con el enemigo exterior en espera, los principalistas islámicos ultraconservadores, el sector más próximo a Jamenei, ha centrado su campaña en descalificar al entorno de Ahmadineyad, al que consideran un desviacionista y al que acusan de poner en duda la primacía religiosa en el régimen teocrático musulmán chií del país.

Los mayores grupos principalistas, que obtuvieron unos 180 escaños de los 225 elegidos en la primera vuelta, han recurrido en la campaña electoral al apoyo de destacados ayatolás de Qom, el centro religioso que alberga los grandes seminarios chiíes de Irán, para avalar sus posturas y atacar a Ahmadineyad.

Incluso, el ayatolá Mesbah Yazdi, miembro destacado de la poderosa Asamblea de Expertos, dijo en una reunión electoral que "los desviacionistas son mucho más peligrosos que los 'sediciosos' (denominación que dan a los reformistas islámicos, marginados de estas elecciones)", en un ataque rotundo y directo a Ahmadineyad.

El pasado 14 de marzo, el presidente fue convocado por el Parlamento saliente, aún activo, para interrogarle sobre supuestas irregularidades de su Gobierno, una humillación que hasta ahora no había sufrido ningún otro mandatario de la República Islámica desde su creación en 1979.

La Cámara también ha bloqueado los planes económicos de Ahmadineyad, que debían haber avanzado a partir del Año Nuevo persa (20 de marzo), pues la mayoría principalista, que le apoyó en un principio y ahora es su mayor detractora, se opone al cambio en el sistema de subsidios.

Los principalistas rechazan el plan de Ahmadineyad de una mayor reducción de las subvenciones a los productos básicos y energéticos, acompañada por un aumento de los subsidios directos a las familias más pobres, al considerar que son medidas inflacionistas que pueden desequilibrar el país.

En estas circunstancias y acosado además por las acusaciones de corrupción de personas y entidades supuestamente relacionadas con su entorno, Ahmadineyad tendrá sin duda un periodo muy difícil en el año que le queda de gobierno antes de los comicios presidenciales de 2013.

Ayer mismo, la Inspección del Estado, en manos principalistas, transfirió a los tribunales, controlados asimismo por el entorno de Jamenei, un nuevo caso sobre un presunto fraude a bancos públicos de 100 millones de euros en Bandar Abbas, en el sur del país.

Este se une a otro caso similar, el supuesto desfalco de 2.600 millones de dólares a bancos públicos, el mayor asunto de corrupción desvelado en los 33 años del régimen, por el que están enjuiciadas 32 personas, de las que algunas han sido relacionadas con altos cargos gubernamentales.

Con la oposición no religiosa proscrita, los reformistas islámicos excluidos y el sector de Ahmadineyad con escasa presencia, la próxima Cámara será la más restringida en su representación desde la instauración en 1979 del régimen, cada vez más encastillado alrededor del poder religioso de Jamenei.

MADRID, 3 MAY (NOTIMEX).- Irán exhortó a eliminar las armas nucleares existentes en el mundo y expresó su optimismo sobre las próximas conversaciones con el Grupo 5+1 (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas más Alemania) en Bagdad.

"Hay más de 23 mil armas nucleares en el mundo y todos debemos ayudar a desmantelarlas y a construir un mundo libre de esas armas destructivas", dijo el viceministro iraní de Relaciones Exteriores para Asuntos Legales e Internacionales, Mohammad Mehdi Akhoundzadeh.

Durante una sesión plenaria de la conferencia de revisión del Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), celebrada la víspera en Viena, Akhoundzadeh aseguró que Irán es un signatario "activo y comprometido" del TNP.

Recordó que su país siempre ha participado en todas las reuniones sobre la revisión del TNT, en particular desde 1995, reportó este jueves la televisión iraní Press TV.

Destacó la necesidad de incluir el tema del desarme en las próximas conversaciones de Irán con el grupo G 5+1, previstas para 23 de mayo en la capital iraquí.

"Irán es optimista sobre las próximas conversaciones con el 5+1 sobre el programa de energía nuclear, pero nunca renunciará a sus derechos a usar esa energía con fines pacíficos", subrayó Akhoundzadeh.

Sin embargo, un colaborador del líder supremo de Irán, Alí Jamenei, advirtió la víspera que las conversaciones con el grupo 5+1 en Bagdad fracasarán si no se suspenden las sanciones internacionales impuestas a la república islámica.

"El levantamiento de las sanciones es lo mínimo que podemos esperar de las conversaciones en Bagdad", dijo el diputado Gholam-Ali Hadad-Adel, citado por la agencia iraní de noticias Fars.

Irán enfrenta sanciones de las Naciones Unidas, la Unión Europea, Estados Unidos y otros países debido a su negativa a renunciar a las actividades nucleares.

Estados Unidos e Israel acusan a Irán de ocultar bajo su programa civil otro de carácter militar, cuyo objetivo sería producir armas nucleares, sin embargo Teherán insiste en que su único objetivo es el uso pacífico de energía y tecnología.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo a la cadena televisiva NBC que el día en que se llevó a cabo la misión que terminó con la vida de Osama bin Laden, hace exactamente un año, fue el "más

importante de su mandato". La entrevista fue realizada en la sala de crisis de la Casa Blanca y fue la primera vez que la televisión pudo grabar imágenes de ese lugar, desde donde Obama y su equipo de seguridad nacional siguió el operativo de los grupos élite. Sostuvo además, que nunca dudó del éxito de la misión aunque reconoció que en caso de fallo esto habría tenido consecuencias graves. **(ANSA/3)**

WASHINGTON. El Fondo Monetario Internacional (FMI) eludió valorar la expropiación por parte del Gobierno de Bolivia de la firma Transportadora de Electricidad (TDE) a Red Eléctrica Española (REE) al considerarla un asunto bilateral. El portavoz del FMI, Ferry Rice, rechazó que exista una tendencia actual en Latinoamérica de embargos a empresas extranjeras y realzó que la región "ha disfrutado de altos niveles de inversión directa extranjera en los años recientes". El gobierno boliviano ha afirmado que indemnizará a REE tras evaluar sus inversiones y pasivos en la filial TDE, cuya expropiación ha justificado por insuficientes inversiones en dicha empresa. **(EFE/3)**

BERLÍN. La canciller alemana Ángela Merkel pidió a Ucrania que permita a la expremier encarcelada Yulia Tymoshenko, "una atención apropiada" para sus dolencias y reiteró que puede llegar a Alemania para recibir cuidados médicos. Tymoshenko, de 51 años, está en huelga de hambre, en protesta contra un supuesto maltrato en una prisión ucraniana donde cumple una sentencia de siete años por cargos de abuso de poder cuando era primera ministra. Su caso ha sido catalogado en Occidente como de motivación política. **(AP/3)**

BEIJING. El secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner instó a Beijing que permita la reevaluación de su moneda, actualmente sometida a estrictos controles cambiarios, en medio de presiones sobre la política comercial e industrial durante un diálogo bilateral de alto nivel. También ha autorizado que el yuan se aprecie gradualmente, pero Washington y otros aliados comerciales se quejan de que sigue devaluada, dándoles una ventaja injusta a los exportadores chinos a expensas de los competidores extranjeros. Algunos legisladores estadounidenses han solicitado que se impongan sanciones tarifarias a las importaciones chinas si se negaran a actuar con mayor celeridad. **(AP/3)**

LOS ANGELES. La prensa reveló que el autor de los disparos que provocaron cinco muertos, entre ellos el propio agresor y una niña, en Arizona (suroeste) pertenecía a un grupo neonazi estadounidense. Las autoridades locales, citadas por el diario USA Today, indicaron que J. T. Ready, de 39 años, era miembro del Nacional Socialist Movement y formaba parte de un grupo que patrullaba la frontera entre Estados Unidos y México para impedir la inmigración ilegal. **(AFP/3)**

RÍO DE JANEIRO. El estado de salud del arquitecto brasileño Oscar Niemeyer, de 104 años, quien fue hospitalizado aquejado de neumonía, es estable aunque inspira prudencia, informó el hospital samaritano de Río de Janeiro. La asesoría de prensa de la fundación de Niemeyer comunicó a la agencia AFP que el médico prefirió ingresarlo para evitar una complicación. Oscar Niemeyer, padre de la arquitectura brasileña y responsable del diseño de la ciudad de Brasilia junto al urbanista Lucio Costa, ha realizado más de 60 proyectos arquitectónicos en el mundo entero. **(AFP/3)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Selección Internacional: Carlos Alberto Glez. Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
